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’A la EPS Sura se le a hace
tiempo el patrimonio para operar"
Por FERNEY ARIAS JIMÉNEZ

a negativa del Gobierno Na-
cional para que la EPS Sura

Lse retire del sistema de salud

del país mantiene en vilo a los
5,3 millones de afiliados a esta
entidad, quienes por ahora la
unica claridad que tienen es que
por lo que resta de 2024 segui-
rán siendo atendidos por esta fi-
lial de Suramericana. En diálogo
con EL COLOMBIANO, la presi-
denta de esta compañía especia-
lizada en la industria de seguros,
y gestión de tendencias y ries-
gos, Juana Francisca Llano, expli-
có qué viene para la EPS, sus afi-
liados y trabajadores.

¿En qué universo queda la EPS
Sura con la negativa de la Super-
salud para que salga del sistema
de salud colombiano?
"La EPS Sura permanece en el
sistema, es decir, el universo es
el mismo que antes de presen-
tar el programa de desmonte
progresivo. Nos niegan la sali-
da ordenada del sistema y la
EPS Sura permanece ahí, con
las características actuales que
tiene la compañía, o sea in-
cumpliendo los requisitos de
habilitación financiera, que es
un factor importante que po-

Así lo afirma la presidenta de Suramericana, Juana Francisca Llano, quien dice que
por ahora los 5,3 millones de afiliados seguirán siendo atendidos con normalidad.

dría dar lugar a una interven-
ción posterior por parte de la
superintendencia. Mantene-
mos el firme compromiso de
seguir prestando los servicios
a nuestros afiliados hasta don-
de a nosotros nos sea posible".

¿Y esa permanencia tiene un
tiempo estimado?
"Eso no depende de nosotros,
eso depende del Gobierno. Noso-
tros no podemos decidir hasta
qué momento estaríamos y en
qué momento no estar, por eso
fue que hicimos la solicitud ante
la superintendencia de un plan
de desmonte progresivo. Enton-
ces, cuánto tiempo vamos a estar
dentro del sistema dependerá de
la Supersalud. Aqul aprovecho
para insistir en que sí necesita-
mos la transformación del siste-
ma de salud, trabajar sobre los re-
tos estructurales y coyunturales
del sistema, porque más allá de
que nosotros nos podamos salir
o no, hay una crisis en el sistema
que afecta la prestación de servi-
cios y a los usuarios".

La resolución de la Supersalud
contempla un plazo de 10 d|as

pare que la EPS interponga el re-
curso de reposición, ¿en qué

se hará ese trámi-

"Eso lo estamos anali-
zando en este mo-
mento con nuestros
abogados, pero no

renun-
ciando a los ins-
trumentos jurídi-
cos que tenemos
con el plan de
desmonte pro-
gresivo".

Cotizantes

Número de usuario 5,4 millones
Distribución de afiliados

51,7%
Subsidiados

14,5%
Beneficiarios

33,8%

Nivel de ingresos de los afiliados

61,0%
Menor
a 2 salarios
mínimos

17,6%
Entre

2 y 5 salarios
mínimos

7,0%
Superior

a 5 salarios
mínimos

14,5%
Subsidiado

Fuente: La República. Infografia: EL COLOMBIANO © 2024. RR

Si no se autoriza el desmonte,
¿cuál es la alternativa pare la EPS?
"La intervención es una posibili-
dad en la medida en que esta-
mos incumpliendo los requisi-
tos de la habitación financiera,
pero pueden existir otro tipo de
medidas por parte de la superin-
tendencia como la vigilancia es-
pecial o establecer planes de ac-
ción conjuntos. Lo más impor-
tante aqul es que la EPS Sura, por
el momento, sigue; trabajare-
mos para prestarles a nuestros
afiliados el mejor servicio posi-
ble sin olvidar que tenemos
como país el desafio urgente de
trabajar por un sistema de salud
sostenible, que hoy claramente

,Ino lo tenemos.

LQue ha pasado desde mayo a
esta fecha en términos financie-
ros, pues llama la atención que a
noviembre la EPS sume utilidades
por $97.000 millones?
"Nosotros venimos de unas per-

Juana Francisca Llano,
)residenta de Surameri-
cana, la filial de Grupo
Sura es ~ecializada en la
industria de seguros, y
estión de tendencias,

y riesgos.
FOTO ARCHIVO PARTICULAR

didas de alrededor de $360.000
millones entre los años 2022 y el
2023 y con una Unidad de Pago
por Capitación (UPC) insuficien-
te. Por eso presentamos un plan
de desmonte progresivo y el re-
sultado de eso fue el apoyo irres-
tricto, pero por supuesto transi-
torio, de la red de prestadores en
Colombia de esta compañía. Por
eso las utilidades que tuvo la
EPS a noviembre tienen dos in-
ductores. Uno de ellos el Plan
Complementario (Pac) que apor-
ta unos S38.5oo millones, y el se-

gundo es el apoyo que nos ha
dado la red de prestadores en
Colombia de la EPS Sura, que in-
sisto, es transitorio, no exento
de dolor para ellos porque su
condición no es fácil y no es sos-
tenible en el tiempo"

LA propósito de la UPC, qué hacer
pare que sea suficiente?
"Es importante hacer el llamado
al gobierno para que trabajemos
en una UPC y en unos presu-
puestos maxlmos suficientes
para el 2025, de tal forma que no
profundicemos la crisis, sino
que demos espacio a la conver-
sación que necesita el sistema
de salud".

LEI ejercicio de la EPS Sura cómo
cerrerá este afio?
"Las utilidades con las que EPS
Sura cierra este año, que todavía
las estamos proyectando porque
son utilidades volátiles por las
propias características del siste-
ma, no se las van a apropiar los
accionistas, se les van a devolver
al sistema, específicamente, las
vamos a invertir en el NO PBS
que es lo que en este momento
se nos está haciendo más dificil
de gestionar, ya que el Gobierno
nos está debiendo a la fecha al-
rededor de S414.ooo millones".

LCuánto le debe la EPS a sus pro-
veedores y a los prestadores de
salud?
"En el NO PBS les estamos de-
biendo $3oo.ooo millones, por-
que en este plan de beneficios
dependemos de que el Gobierno
nos pague para nosotros cance-
larle a los prestadores, y en lo
que es PBS nosotros pagamos la
gran mayona en menos de 90
días, con lo cual el pasivo co-
rriente de compañía es de unos
S4oo.ooo millones. Este dato es
muy importante, pues hablo de
cartera corriente, no de cartera
vencida".

LPor qué cree usted que el Go-
bierno no aceptó la salida de la
EPS Sura?
"Como lo dijo el mismo superin-
tendente de Salud, Giovanny Ru-
biano, por la imposibilidad que
hoy en día existe de poder entre-
garle los afiliados de EPS Sura
que son 5, 3 millones a otras EPS.
Esa fue la razón principal".

En un apartado de la Resolución
de la Supersalud se lee que el plan
presentado por Sura contiene fa-
lencias en su articulación al con-
frontarlas contra el marco norma-
tivo y que en los planteamientos
se encuentran vacfos que no pue-
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La Supersalud insistió en que mantendrá un monitoreo estricto y
permanente del cumplimiento de cada uno de los acuerdos lo-
grados con la EPS Sura, con el objetivo de velar por un acceso
oportuno y digno a los servicios de salud, garantizando que se
cumpla con la responsabilidad a través de su red de atención
médica y especializada. "En este sentido, EPS Sura deberá conti-
nuar prestando servicios de calidad a la ciudadanía y fortalecer
sus operaciones para garantizar su sostenibilidad y eficacia den-
tro del sistema de salud", anotó Ja superintendencia.

den ser subsanados o asumidos
por el ente de control...
"Todo eso lo estamos analizan-
do, pues recibimos eso el lunes a
las lO:15 de la noche y aun nues-
tro equipo de abogados lo revisa
con detalle"¯

LQué debe hacer en este momen-
to un afiliado de EPS Sura?
"Nada¯ Un afiliado de la EPS Sura
hoy debe saber que la entidad si-
gue en el sistema, seguimos
siendo su EPS y vamos a seguir

cursos a tiempo ni suficientes
para poder cumplir los compro-
misos con los prestadores".

¿Esos pagos se están ajustando al
esquema de desmonte que la EPS
presentó o tienen otra dinámica?
"Son cosas completamente dis-
tintas. Los pagos surten el trámi-
te normal de la EPS en opera-
ción, donde alrededor del 80%
lo pagamos entre o y 60 días"¯

¿Qué pasa con los |ndices de que-
trabajando
para seguir cumpliéndole sus
expectativas¯ Lo haremos como
lo hicimos este año de la mano
de una red de prestadores que
nos han apoyado y que espera-
mos que lo sigan haciendo du-
rante el año 2025".

con todo el rigor jas contra la EPS, que sesún la re-
solución est~n disparados?
"Vienen comportándose mejor.
Esta compañía se ha dedicado a
trabajar por el servicio con el
mismo o más énfasis que du-
rante los últimos 30 años, y las
quejas vienen disminuyendo".

LCuál es el indicador de habilita-
ción financiera que está incum-
pliendo la EPS Sura?
"El patrimonio adecuado, el in-
dicador de solvencia. Ese patri-
monio debería ser de $73o.ooo
millones aproximadamente y
esperamos cerrar este año con
un patrimonio de unos S45.ooo
millones".

Asl’las cosas, Lcuánta gasolina le
queda a la EPS para seguir ope-
rando?
"La EPS hace mucho tiempo
agotó el patrimonio con el que
podía seguir operando¯ Preci-
samente esa fue una de las ra-
zones por las cuales presenta-
mos el programa de desmonte
progresivo, pero es importan-
te resaltar que en cuanto a re-
servas, las tenemos al día. Ha-
blamos de $1,8 billones de pe-
sos en reservas, o sea que esa
es la plata que tenemos guar-
dada para pagarle a los presta-
dores los servicios que ya nos
prestaron, esas son las reser-
vas y nos hemos dedicado a
cuidarlas durante toda la vida
de la compañía, los 30 años
que tenemos, pero con mucho
más fuerza durante el último
año para poder cuidar el calce
y poder cuidar nuestras obli-
gaciones con la red de presta-
ción en el país".

A propósito de los prestadores de
los servicios de salud de la EPS
Sura, Lqué pasa con los compro-
misos con ellos?
"Hemos venido cumpliendo
nuestros compromisos. Conta-
mos con las reservas adecuadas.
Aquí lo importante es que la
UPC y los presupuestos máxi-
mos de 2025 sean suficientes
para no agudizar una crisis. Por
parte de la EPS Sura venimos ha-
ciendo nuestros pagos de forma
cumplida, con los acuerdos que
hemos hecho con los prestado-
res. Aquí hay que exceptuar los
pagos del NO PBS, porque el Go-
bierno no nos ha girado los re-

LHoy la decisión de los accionis-
tas de la EPS Sura es retirarse del
sistema de salud?
"Esta decisión la tomamos el 28
de mayo, cuando presentamos
un plan de desmonte progresi-
vo. Ese plan de desmonte pro-
gresivo nos lo niegan y no está
en manos de los accionistas de-
cidir si nos quedamos o nos va-
mos. Esa decisión la toma la Su-
perintendencia Nacional de Sa-
lud y ya la tomó, y por ahora la
EPS continúa en el sistema".

La Supersalud afirma que se acor-
dó con la EPS continuar trabajan-
do en mesas técnicas que garanti-
cen la continuidad en la presta-
ción de servicios, La qué más se
comprometió la empresa?
"El acuerdo con la superinten-
dencia es trabajar en un crono-
grama acelerado de conversacio-
nes que todavía no está definido
y por eso no podría calcular
tiempos. Las conversaciones es-
tarán alrededor de dos temas
importantes: cómo hacer mas
eficientes los recursos que hoy
están en el sistema de salud y
como podemos hacer fluir me-
jor los recursos del NO PBS al sis-
tema, basados en indicadores de
desempeño de las EPS. Ese es el
contexto que hasta ahora está
acordado, nos sentaremos con
la superintendencia, establece-
remos el cronograma y ya des-
pués tendremos puntos más es-
pecíficos".

LCuál es el mensaje para los tra-
bajadores de la EPS?
’El mensa’e para los compañe-
ros de trabajo es de gratitud ab-
soluta por lo que hacen todos
los días por esta compañía y
por los 5,3 millones de afiliados
en Colombia. Todo el orgullo
de nuestra parte para nuestros
empleados y cuentan con esta
compañía para abrazarlos y se-
guir caminando juntos. Hoy es-
tamos hablando L60O perso-
nas de la EPS Sura y otras 1.9oo
en las IPS propias".

La designación de Jorge Carrillo como presidente de ISA sigue generando polémicas e incertidumbre alrededor
de esta compañía, una joya de la corona en el sector energético. FOTO ELCOLOMBIANO

Carrillo, en el limbo como
representante de ISA
La Cámara de Comercio de Medellín decidió suspender su inscripción
como representante legal tras un recurso de reposición.

Por DIEGO VARGAS RIAI~IO

un nuevo hecho sacude la
presidencia de Jorge Ca-
rrillo en Interconexión

Eléctrica (ISA). Esta vez, la Cá-
mara de Comercio de Medellín
para Antioquia (CCMA) deci-
dió suspender su inscripción
como representante legal de la
compama.

Esto, luego de un recurso
de reposición presentado el
pasado viernes por el accionis-
ta Julio César Yepes contra la
designación de Carrillo.

"Por lo anterior, la inscrip-
ción recurrida se encuentra
bajo el efecto suspensivo pre-
visto en el artículo 79 del Có-
digo de Procedimiento Admi-
nistrativo y de los Contencio-
so Administrativo", informó Ia
CCMA.

ISA en aprietos
"En un hecho sin precedentes",
afirmó el concejal de Medellín,
Mejandro de Bedout, quien ha
seguido de cerca las polémicas
alrededor de la llegada de
Carrillo a la compañía de
transmisión de energ]a.

Segun él, "este nombra-
miento, que ya se encontraba
bajo la lupa judicial, ahora en-
frenta cuestionamientos ad-
ministrativos que ponen en
duda la transparencia y legali-
dad del proceso".

El concejal describió cómo
el accionista Yepes también ha
señalado " ’ irregularidaserias
des" en el documento que so-
porta el nombramiento de Jor-
ge Carrillo¯

"Dicho documento, que se
limita a afirmar de manera ge-
nérica que la Junta Directiva
eligió ’por mayoría’ a Carrillo,
incumple los requisitos míni-

! ........
Detalles de la decisión de la CCMA.

Cámara de Comercio, se cono-
ció que Carrillo seguina reci-
biendo sus honorarios como
presidente¯ Esto deja en entre-
dicho el futuro del gobierno
corporativo de la compañía y
se suma a otros hechos de in-
certidumbre.

JORGE CARRILLO
Presidente de ISA

mos exigidos por el reglamen-
to de la Junta Directiva, los es-
tatutos de la empresa y la nor-
mativa vigente", ejemplificó.

"Según Yepes, las omisio-
nes son graves y numerosas. El
acta no detalla el numero de
votos a favor y en contra que
respaldaron la elección, ni
ofrece justificación alguna so-
bre los elementos que funda-
mentaron la decisión. Tampo-
co registra las posturas de los
miembros de la Junta Directi-
va (...)", agregó de Bedout.

Pese a esta decisión de la

Ya son varias polémicas
Por ejemplo, en noviembre se
conoció que Carrillo llevaba
tres meses en la presidencia
de ISA, pero no había podido
firmar como representante le-
gal porque su nombramiento
no había sido formalizado.

El lío tiene que ver con las
actas de su elección, que como
lo dijo el concejal de Bedout,
aún no se hacen públicas y no
podrían sustentar la decisión.
Además, se dice que algunos
representantes de accionistas
minoritarios ni siquiera las fir-
maron, lo que eleva más la in-
certidumbre.

El caso llegó hasta el Con-
sejo de Estado, que a inicios de
este mes aceptó una demanda
para anular el nombramiento
presentada por el diputado de
Antioquia, Luis Peláez.
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"El Gobierno le está
debiendo a EPS Sura
$414.ooo millones"

elCOLOMBIANO

La presidenta de Suramericana, Iuana Llano Cadavid, explica los de
talles de la respuesta negativa que dio el Gobierno
retiro del sistema. "Mantenemos firme el compromiso de pres-
tar el servicio a los afiliados hasta cuando nos sea posible", dijo.
Suramericana, principal accionista de la EPS, insiste en que
hace tiempo se agotó la plata para seguir operando, pA6.16
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El consorcio no tuvo
en el    de

¯ . Tribunal
Se trata de
exalcalde
el pleito con una

una dura derrota para el
Daniel Quintero que detonó

2021.

Un tribunal de arbitraje internacional determinó que
el Consorcio CCC Ituango, firma constructora de Hi-
droituango, no fue el responsable del colapso de la ga-
lería auxiliar de desviación, hecho que causó la emer-
gencia en abril del 2o18. EPM deberá compensar par-
cialmente al consorcio según el fallo arbitral, pA6. s

Contecha, el que le
prestó avión a Petro,
ha recibido contratos
del Gobierno por
$350.000 millones
EL COLOMBIANO conoció detalles de varios contra-
tos que el empresario Pedro Contecha firmó con la
Financiera de Desarrollo Findeter, además de otro
que tuvo para la reconstrucción de la vía de Rosas
en el Cauca en 2023. Contecha le había prestado un
avión al presidente y al exministro de transporte,
Guillermo Reyes. PA6.1o

Están
tumbando
con los
alquileres
de fincas

Pilas porque hay auge
de falsas ofertas en re-
des sociales con supues-
tas fincas de recreo dis-
ponibles para celebrar
este fin de año en Antio-
quia. Aparte de ofertas
sospechosamente bajas
y convenientes, las
agencias y empresas de
alquiler reconocidas re-
comiendan desconfiar
si el alquiler puede dar-
se por pocos días, sobre
todo en fechas especia-
les como 24 o el 31 de di-
ciembre. Tome nota de
estos consejos para que
no le pase. pA6. s

PAREJA
PAISA

CON LAS
COMETAS
GIGANTES
Desde el Doce de Octu-
bre, en Medellín, Carlos
Villegas y Cristina Vélez
crearon Cometas Gigantes
de Colombia, un proyecto
que comenzó como un pa-
satiempo familiar y ahora
representa al país en
eventos internacionales.
Suman una colección de

más de 300 figuras que
alcanzan los 20 metros
de altura. Estuvieron en
México, India y próxi-

mamente en la eonven-
:ión más grande de Suda-
mérica. Esta es su historia.
PÁG, 7 FOTO CAMILO SUAREZ

Siguen los líos
de Carrillo en
ISA: en vilo su
nombre como
representante
legal
La medida fue presentada por un accio-
nista de ISA y llevó a la Cámara de Comer-
cio de Medellln a suspender la inscripción
de Carrillo como representante legal de la
compañía. Como ha trascendido en los
últimos meses, el accionista sostiene que
las omisiones en el nombramiento fue-
ron graves y numerosas, pA6.17
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